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■  ОТ РЕДАКЦИИ

Уважаемые коллеги!
Этот номер нашего журнала открывает статья профессоров Е.Г. Гребенщиковой и П.Д. Тищенко, по-

священная проблемам, которые возникают при проникновении искусственного интеллекта в хирургию. 
Выделяем эту работу не в качестве рекламы, а потому что все наши хирургические инновации наряду 
со своей эффективностью должны быть социально приемлемыми и востребованными.

За примерами неудачных отношений медиков и социума далеко ходить не надо. Из проблем, став-
ших в России хроническими, это прежде всего пересадка жизненно важных органов, а также проблемы 
донорства и послеоперационного мониторинга трансплант-пациентов. Причины – недостаточный меж-
дисциплинарный контакт и отсутствие биоэтического сопровождения идей трансплантологии в обще-
стве. Из проблем сегодняшнего дня – пассивность граждан к анти-COVID-вакцинации: безграмотные 
ТВ-передачи, некомпетентные комментарии высокопоставленных медиков, не работающих в этой области 
медицины.

Редакция нашего журнала видит свою задачу в активной селекции таких исследований и клиниче-
ских наблюдений, которые обоснованы логикой, достоверным экспериментом, надежными клиническими 
результатами и реально необходимы нашим пациентам. Это основные критерии отбора статей.

Приятного знакомства с третьим номером журнала за 2021 г.

Dear colleagues,
The first article in this issue of our journal has been contributed by professors E.G. Grebenshchikova 

and P.D. Tishchenko and is dedicated to problems arising when artificial intelligence finds its way into surgery. 
This article has been distinguished by us not as advertising but rather because all our surgical innovations 
have to be socially acceptable and sought after, as well as to be effective. The examples of unsuccessful 
communication between the medical community and the society are around us. Of the problems that have 
become recurring in Russia are, primarily, problems of transplanting vital organs, the problem of donation, 
the problem of posttransplant follow-up of organ recipients. The reason is a lack of interdisciplinary 
communication and missing bioethical support of transplantology ideas in the society. Of the current day 
problems are hesitancy in regards of about anti-COVID vaccination supported by incompetent TV shows 
and comments made by high-rank doctors who are not involved in this field of medicine.

Our editorial team understands our task as active selection of such studies and clinical impressions that 
are justified by logic, true experiment, reliable clinical results and are badly needed for our patients. These are 
main criteria for selecting articles.

Enjoy reading Issue C&ES-3-2021.

От редколлегии 
и редсовета

главный редактор 
журнала, 

кардиохирург 
Сергей 

Дземешкевич

On behalf
of the Editorial

Board and Editorial
Team, Editor-in-Chief

Cardiac Surgeon
Sergey

Dzemeshkevich
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